
Губахинский «Метафракс», 
крупнейший в Европе произво-
дитель метанола, пентаэритрита 
и уротропина, уже давно перерос 
рамки региона и сейчас является 
международной группой компа-
ний с годовым оборотом в 45 млрд 
руб. В группу «Метафракс» входят 
15 компаний, базирующихся как 
в России, так и за рубежом. Сре-
ди них крупнейшее – ООО «Мета-
динеа», производящее синтетиче-
ские смолы на производственных 
площадках в Пермском крае и Под-
московье. С 2012 года в группу вхо-
дит зарубежный производствен-
ный актив – Metadynea Austria, вы-
пускающий формальдегид и син-
тетические смолы. В состав груп-
пы входят также сервисные («Ме-
татрансстрой», «Химстрой») и 
трейдинговые компании (Торго-
вый дом «Метафракс» в России и 
Metadynea Trading в Швейцарии). В 
этом году компания учредила СП в 
Восточной Азии – торговую компа-
нию Samyang Meta Ltd. (Сеул, Юж-
ная Корея) для продаж уротропи-
на и пентаэритрита в этом регионе.

По итогам 2017 года, доля экс-
порта в товарообороте холдинга 
превысила 50%. Экспортные по-
ставки производятся в 60 стран 
мира.

Кроме того, группа «Мета
фракс» реализует крупнейший 
в регионе инвестиционный про-
ект – строительство комплекса по 
производству аммиака, карбами-
да и меламина стоимостью более 
950 млн евро. Лицензиар проекта – 
швейцарская компания Casale, ми-
ровой лидер по разработке и ли-
цензированию технологий произ-

водства аммиака, метанола, карба-
мида и меламина.

При этом на сегодня группа 
«Метафракс» не имеет единого 
бренда, который бы позволял ей 
более эффективно позициониро-
вать себя на рынках. Как прави-
ло, предприятия группы исполь-
зуют два бренда – «Метафракс» 
и «Метадинеа». Бывали случаи, 
когда две компании холдинга мог-
ли участвовать в международной 
выставке отдельно, конкурируя 
друг с другом за потенциального 
клиента.

«Даже простым сотрудникам 
сложно идентифицировать себя в 
группе. А на севере Прикамья сей-
час идет много строек, идет борь-
ба за профессиональный трудо-
вой ресурс. Разумеется, специа-
лист выберет работу в престижной 
компании с мировым, узнаваемым 
брендом», – рассказывает Мария 
Коновалова, советник председа-
теля Совета директоров ПАО «Ме-
тафракс» по PR.

«Расширение бизнеса и его 
экспансия на международные 
рынки потребовали переосмысле-
ния бренда. В первую очередь не-
обходимо выстроить единую визу-
альносмысловую коммуникацию 
компаний группы. Это очень важ-
ный момент, поскольку сегодня на-
ши трейдинговые компании распо-
ложены в России, Европе и Восточ-
ной Азии», – объясняет Сейфеддин 

Рустамов, бенефициарный владе-
лец ПАО «Метафракс».

В апреле 2018 года состоя-
лось заседание совета директо-
ров ПАО, в повестку дня которого 
был вынесен вопрос о создании 
бренда группы компаний «Мета
фракс». Совет согласовал рабо-
ты по ребрендингу группы. Расхо-
ды на ребрендинг могут составить 
около 100 млн руб. Руководителем 
проекта назначена Мария Конова-
лова. «Сегодня проект полностью 
запущен», – сказала она.

Созданием нового бренда зай
мется мультиканальное стратеги-
ческое коммуникационное агент-
ство Electric Creative. Его основате-
лем и гендиректором является рос-
сийскогрузинский дизайнер Бесо 
Туразашвили. Он окончил New York 
University (NYU), построил карьеру 
в брендинге в Wolff Olins в Лондо-
не и Дубае до переезда в Москву. 
Среди его клиентов – «ВТБ Аре-
на Парк», «Международный аэро-
порт Дубай», Hyatt Group, Nestle, Dr. 
Reddy’s, Cyient, «Сириус». Послед-
няя работа команды Electric Creative 
– ребрендинг крупного российского 
девелопера Synterra Group.

Перед агентством поставлена 
задача – разработать общую кон-
цепцию проекта. Для этого будет 
выполнено исследование отрас-
левых тенденций, конкурентной 
среды, проведены интервью и ряд 
других подготовительных работ. В 
завершение данного этапа, кото-
рое запланировано на конец 2018 
года, должно быть сформирова-
но имя бренда, а также, учитывая 
наличие диверсифицированно-
го бизнеса компании, архитектура 
семьи бренда в целом.

– Специалисты должны соеди-
нить все самые сильные стороны 
брендов «Метафракс» и «Метади-
неа». Новый бренд будет «зонтич-
ным», то есть его логотипом, на-
званием смогут пользоваться все 

дочерние компании группы. Рабо-
та над брендом должна закончить-
ся летом 2019 года, его запуск на-
мечен на сентябрь следующего го-
да, – поясняет Мария Коновалова.

«На этапе исследований мы 
проанализируем российский и за-
рубежный рынки, бизнеспортфели 
компаний, входящих в группу «Ме-
тафракс», что поможет нам в пони-
мании архитектуры семьи брен-
дов. После анализа мы приступим 
к этапу создания стратегии позици-
онирования и платформы бренда. 
И только после этого перейдем на 
этап визуализации и дизайна», – го-
ворит Бесо Туразашвили.

Ребрендинг «Метафраксу» не-
обходим, уверены эксперты. «В 
нашем мире большого количества 
похожих сервисов, услуг, продук-
тов с похожей стоимостью и харак-
теристиками есть только один спо-
соб конкурентной борьбы – брен-
динг. Брендинг дает возможность 
потребителю сделать выбор, не пу-
скаясь в бесконечные поиски сре-
ди сервисов и продуктов», – счи-
тает Тимур Салихов, креативный 
директор и совладелец образо-
вательного проекта KNOW MORE 
LECTURES и KNOW MORE MEDIA.

«Говоря о брендинге, надо 
иметь в виду не только такие внеш-
ние атрибуты, как логотип и рекла-
ма, но и качество сервиса, начиная 
от работы коллцентров и заканчи-
вая доставкой продукта потребите-
лю. Все это формирует самое глав-
ное в брендинге – доверие со все-
ми вытекающими из этого понятия 
аспектами: доверие клиентов, ин-
весторов, сотрудников компании. 
Брендинг является мощным ин-
струментом бизнеса, который ощу-
тимо влияет на финансовую сторо-
ну развития компаний: чем выше 
доверие инвесторов, чем больше 
компания привлекательна для со-
трудников, и чем качественнее ус-
луги, тем больше у компании пре-

имуществ», – добавляет господин 
Салихов.

По его мнению, сегодня рос-
сийские компании все чаще стано-
вятся открытыми для международ-
ного рынка. А на нем конкуренция 
очень высока. И сейчас российский 
бизнес понимает, что для выдер-
живания этой конкуренции и роста 
успеха просто необходимо иметь 
сильный бренд, поясняет эксперт.

Эксперты считают также, что 
разработчикам нового бренда 
«Метафракса» необходимо учи-
тывать интересы аудитории. Брен-
динг должен ориентироваться на 
людей – вне зависимости от сег-
мента, в котором работает компа-
ния, полагает стратегический ди-
ректор брендингового агентства 
Ochre Brands Зиа Патель. «Сегод-
ня границы между брендингом 
для компаний B2B и B2C постепен-
но стираются. Бренды, которые 
традиционно выступали в сфере 
B2B, начинают все чаще воспри-
нимать себя как компании B2B2C
сегмента. Ведь по большому счету, 
не бывает брендинга для клиен-
тов, сотрудников или инвесторов. 
В конечном итоге, все они – люди. 
И наша задача – создавать бренды, 
ориентированные на людей и, ко-
нечно же, отвечающие интересам 
компании», – считает эксперт.

Она полагает, что сегменту 
B2B совершенно необязательно 
быть корпоративным и скучным. 
«B2Bкомпаниям приходится кон-
курировать, например, за инже-
нерные таланты с игроками вроде 
Google или Facebook. Поэтому лю-
бой крупный бизнес просто обя-
зан учитывать потребности моло-
дой аудитории. Компаниям нельзя 
сторониться социальных сетей или 
pushкоммуникаций. Мы живем в 
мире непрерывного общения. И 
тот, кто не следует за аудиторией, 
теряет конкурентоспособность», – 
резюмирует эксперт.

Позиционируй это
«Метафракс» обзаведется новым брендом
«Метафракс» начал процедуру ребрендинга. 
Договор на оказание услуг заключен 
с мультиканальным стратегическим 
коммуникационным агентством Electric 
Creative. Необходимость ребрендинга в компании 
объясняют стремительным расширением бизнеса. 
Эксперты уверены, что брендинг является 
мощным инструментом развития бизнеса 
и влияет на капитализацию компании.

Мария Коновалова назначена 
руководителем проекта брендинга

На правах рекламы


